

Paris le 06 décembre 2015

Cher ami,

Je te remercie pour l'envoi de ces articles de presse avec les réponses de l'Imam Mahamoud Dicko président du Haut Conseil Islamique du Mali (HCIM) aux critiques suite à son interview à La Voix de l'Amérique (¹) ce 22 novembre 2015.

Confronté au tollé médiatique, sans doute a-t-il mesuré que ses propos n'étaient pas acceptés par une partie de la population malienne. Aussi a-t-il été contraint de s'expliquer. En revanche je suis conscient que d'autres, tels les salafistes wahhabites maliens, doivent certainement y souscrire, l'Imam Mahamoud Dicko est lui-même wahhabite.

Si ses explications dans Info Matin du 3 Décembre 2015 sont une tentative de passer un rideau de fumée sur la gravité de ses propos, celle-ci est avortée car, de fait, il les confirme, il persiste et signe.

Lorsque je t'avais alerté le 29 novembre, sur cet interview et les propos que l'Imam Dicko y avait tenu tu t'étais très justement étonné :

« si de tels propos ont été tenus par Dicko, j'en suis surpris. N'ont-ils pas été sortis de leur cadre ? Il a toujours traité les prétendus Jihadistes d'assassins, sans foi ni loi, et publiquement tant dans ses prêches que sur les médias. Je m'étonne vraiment qu'il puisse les traiter d'envoyés ».

Je comprenais ta surprise et ton étonnement. Malheureusement il avait bien tenu les propos qui lui étaient attribués.

Et d'ailleurs il les réaffirme sans ambiguïté et même avec encore plus de force dans sa réponse dans Info Matin que tu viens de m'adresser, je le cite :

« Ces gens [les terroristes] nous ont été envoyés par Dieu à cause de nos comportements, car tout le monde sait aujourd'hui ce qui se passe chez nous ! Il y a actuellement dans notre pays des adeptes de Loufti (Gay, Lesbiennes), des bars et ce qui s'est passé n'est qu'une infime partie de ce qui doit nous arriver ; le plus dur est à venir ! »

En prime, Mahamoud Dicko fait donc une terrifiante prédition, il annonce aux maliens que la colère de Dieu sera encore bien plus terrible. Pour l'apaiser, dit-il, il faut fermer les bars et éradiquer l'homosexualité, ce qui peut se résumer à un appel au crime à l'encontre des « Loufti ». Je ne serais pas étonné que des meurtres d'homosexuel(le)s soient perpétrés prochainement au Mali.

Toujours dans Info Matin du 3/12, plus loin il persiste, mais cette fois il « se demande », ce qui est ailleurs contradictoire avec sa précédente affirmation, je le cite :

¹ : A noter que La Voix de l'Amérique est le media, par excellence, de la propagande idéologique des USA dans le monde. VOA est le service de diffusion internationale par radio et télévision directement contrôlé par le gouvernement américain, contrairement à RFI qui est indépendant du pouvoir politique.

« s'il y a aujourd'hui ce malheur, qui s'abat sur la terre, il y a lieu de se demander ²) si ce n'est pas le signe de sa colère après avoir constaté que l'homme a dévié du droit chemin, pour s'adonner à la perversion, au vice ».

Il faut entendre par perversion et vice, notamment aller dans les bars comme il le précise lui-même. Cette condamnation possède une résonance particulière ici en France. Ce vendredi 13 novembre à Paris, des jeunes français et françaises ont été mitraillé(e)s précisément tou(te)s dans des bars, dont l'un se situe à moins de 100 mètres de chez moi, « La Belle Equipe ». Cent trente jeunes français(e)s et étranger(e)s ont été tué(e)s, d'autres blessé(e)s et handicapé(e)s à vie, des centaines traumatisé(e)s. Beau carnage ! Est-ce cette colère divine prochaine « encore plus dure » qu'annonce Mahamoud Dicko pour le Mali, pour Bamako ?

Puis il va même jusqu'à justifier la proportionnalité de la peine décidée par Dieu : à savoir l'assassinat de 20 personnes au Radisson Blu !

« Dieu décide librement de répondre par la sanction qui lui semble proportionnelle ».

Et il conclut, car il ne peut pas faire autrement sinon il serait poursuivi devant les tribunaux maliens pour apologie du terrorisme :

« Rien ne peut justifier le terrorisme qui est un acte condamnable ».

Sauf qu'il dit et répète que Dieu, lui, le justifie pour condamner les comportements de perversité et de vice de maliens.

Je note aussi la différence de positionnement avec le président du Groupement des leaders spirituels musulmans du Mali, Ousmane Chérif Madani Haïdara (GLSM) qui est le regroupement d'associations et de structures de tendance Soufi.

Dans une conférence de presse donnée à son domicile, selon lui, l'objectif recherché par les extrémistes (le mot de terroriste n'est pas utilisé) est de semer la terreur. « *Nous n'allons pas céder à la terreur* », « *L'Islam existe au Mali depuis des siècles. Mais malheureusement, nous assistons aujourd'hui à une autre forme d'islamisation de ce beau pays, le Mali, bâti sur une religion musulmane tolérante, pacifique et forte dans sa diversité culture* » « *Nous ne pouvons pas avoir la paix tant qu'il [l'Etat malien] laissera le champ libre aux prêcheurs de dire ce qu'ils veulent* ».

Ces propos me semblent plus conformes à la tolérance et à l'humanisme.

Les propos de l'imam Mahamoud Dicko sont au mieux une explication, au pire une justification, de l'attentat au Radisson Blu par la volonté de Dieu.

Je partage l'opinion de ceux qui considèrent que c'est de fait une justification d'actes terroristes par une décision divine pour punir les fautes des pêcheurs.

² Souligné par moi

C'est extrêmement grave venant de la part d'un leader religieux de surcroît président du Haut Conseil Islamique du Mali (HCIM).

De tels propos ne peuvent pas être sans effet sur une partie de la population musulmane malienne fortement croyante qui est actuellement désorientée, effrayée par la situation chaotique dans laquelle le Mali s'enfonce chaque jour un peu plus. Cela ne me rassure pas sur la suite des évènements au Mali. Je suis très inquiet son avenir pacifique.

Quant à l'espoir, le rêve d'une marche de ton pays vers un état laïque, tolérant de toutes les religions et convictions, je savais que l'intervention militaire française y porterait le coup de grâce. C'est une des raisons, évidemment pas la seule, pour lesquelles je m'y suis opposé dès le premier jour, et comme tu le sais parfois très violemment critiqué pour cette prise de position.

Les guerres fratricides sanglantes entre les différents branches de l'islam, soufisme et wahhabisme, chiites et sunnites, etc. ... me donne l'impression d'une marche suicidaire du monde musulman. Cela m'attriste beaucoup.

Mais la France, l'Europe, le monde ne se portent pas mieux !

Le système capitaliste a engendré un véritable chaos économique, financier, social, sociétal, éthique et moral et bien entendu, environnemental.

Il faut le radicalement le changer d'urgence car il conduit l'humanité à sa perte.

La société humaine doit se métamorphoser au risque disparaître.

Avec mon amitié

Alain